

D. Validitas dan Reliabilitas Data

1. Uji Validitas

Validitas adalah pertimbangan yang paling utama dalam mengevaluasi kualitas tes sebagai instrumen ukur (Azwar, 2015). Pada perkembangan lebih lanjut, validitas lalu dipandang sebagai suatu karakteristik skor tes dan bukanlah karakteristik tes ataupun karakteristik skor tes.

Penilaian validitas masing-masing butir aitem pernyataan dapat dilihat dari nilai *corrected item-total correlation* masing-masing butir pernyataan aitem (Azwar, 2013). Adapun syarat minimum untuk dianggap memenuhi syarat validitas adalah apabila nilai daya diskriminasi aitem sama dengan atau lebih dari 0,3. Jadi apabila korelasi antara butir dengan skor total kurang dari 0,3 maka butir dalam instrumen tersebut dinyatakan gugur atau tidak dapat digunakan sebagai instrumen pengumpul data.

Peneliti melakukan *try out* instrumen ini dimaksudkan agar memiliki kesetaraan subjek pada sampel yang akan peneliti gunakan untuk mengukur variabel-variabel diatas. *Try out* skala *flow* akademik dan *task commitment* diberikan kepada 30 mahasiswa aktif Fakultas Sains dan Teknologi UIN Sunan Ampel Surabaya.

a. Uji Validitas *Try Out* Skala *Flow* Akademik

Skala *flow* akademik merupakan skala yang dibuat dengan mengacu pada definisi operasional dan telah melalui penilaian ahli (*expert judgement*). Tujuan peneliti melakukan *try out* instrumen ini

Tabel 9

Distribusi Aitem Skala *Task Commitment* setelah Dilakukan *Try Out*

No	Aspek	Indikator	No. Aitem		Jumlah	Bobot
			F	UF		
1	Sikap tangguh, ulet dan tidak mudah bosan	1.1 Memiliki keterlibatan dan rasa ingin tahu yang tinggi terhadap bidang yang ditekuni.	1	23, 36	4	8%
		1.2 Mampu bekerja dalam waktu lama untuk menyelesaikan tugas.	13, 34, 35	2	4	8%
		1.3 Tidak lekas putus asa saat mengalami kesulitan.	4, 37	-	4	8%
2	Sikap mandiri, tidak memerlukan dorongan dari luar, dan bertanggung jawab	2.1 Mampu berprestasi sendiri tanpa dorongan orang lain.	47	24	5	10%
		2.2 Keyakinan diri mampu menyelesaikan tugas.	15, 45	20	4	8%
		2.3 Tidak cepat puas atas prestasi yang telah diperoleh.	6, 21	-	4	8%
3	Menetapkan aspirasi dan tujuan yang realistis dengan resiko sedang	3.1 Mempunyai tujuan yang jelas untuk dicapai.	7	-	4	8%
4	Sikap suka belajar dan memiliki hasrat untuk meningkatkan diri	4.1 Senang dan rajin belajar dengan penuh semangat.	11, 39	22, 41	4	8%
		4.2 Menyukai informasi baru yang didapatkan saat kuliah.	16, 40	5	4	8%
		4.3 Menyukai tugas yang menunjang kemampuan diri.	18, 30, 42	9	4	8%
5	Hasrat untuk berhasil dalam bidang akademis	5.1 Kemampuan menanggapi topik yang mutakhir terkait bidang yang ditekuni.	10, 32, 44, 50	17	5	10%
		5.2 Kemampuan mengenali masalah pada bidang yang ditekuni.	8, 43	-	4	8%
Jumlah			25	10	35	100%

E. Analisis Data

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan analisis korelasi *product moment* dari *Karl Pearson*. Hal tersebut dikarenakan data yang digunakan adalah data parametrik. Teknik penelitian ini dilakukan untuk mengetahui hubungan diantara dua variabel yaitu variabel *task commitment* sebagai variabel bebas dan variabel *flow* akademik sebagai variabel terikat (Muhid, 2012).

Beberapa hal yang harus dipenuhi ketika menggunakan analisis ini adalah data dari kedua variabel berbentuk data kuantitatif (interval dan rasio) dan data berasal dari populasi yang berdistribusi normal (Muhid 2012). Oleh sebab itu, sebelum melakukan uji analisis korelasi data yang perlu dilakukan adalah melakukan uji normalitas data.

Teknik analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis korelasi *product moment* dengan bantuan program SPSS for Windows versi 16.00. Santoso (2002) mengatakan bahwa tujuan analisis korelasi ini adalah ingin mengetahui apakah diantara dua variabel terdapat hubungan, dan jika ada hubungan, bagaimana arah hubungan dan seberapa besar hubungan tersebut. Jika besarnya korelasi $> 0,5$ maka berarti memang terdapat hubungan (korelasi) yang kuat antara dua variabel tersebut.

Sebelum melakukan analisis data, maka terlebih dahulu dilakukan uji asumsi atau prasyarat yang meliputi uji normalitas dan uji linieritas. Uji normalitas dan uji linieritas merupakan syarat sebelum dilakukannya

